

Pourquoi un poisson ?

Au début de l'année, on s'offrait souvent de la nourriture. Or, quand l'année commençait le 1^{er} ou le 25 mars, c'était plutôt du poisson. Pourquoi ? Parce que ces dates tombent généralement pendant le carême, où les chrétiens mangent moins de viande par pénitence. L'un des pièges les plus courants était donc l'offrande de faux poissons, qui sont devenus nos poissons d'avril actuels. D'autres explications existent, mais celle-ci est la plus répandue.



Et ailleurs dans le monde ?

La France n'est pas la seule à rire le 1^{er} avril. De nombreux autres pays sont aussi de la partie, dans tous les continents... Mais il existe quelques variantes. Par exemple, en Écosse, il faut redoubler de vigilance parce que les blagues ne durent pas un, mais deux jours : le 1^{er} et le 2 avril ! Au Portugal, le 1^{er} avril s'appelle le « jour des mensonges » (« dia das mentiras »). En Espagne et en Amérique latine, ce n'est pas le 1^{er} avril mais le 28 décembre, jour des Saints-Innocents, que les farces vont bon train. Pour se moquer, on accroche des petits bonshommes de papier au dos des gens.



Le top 4 des plaisanteries du 1^{er} avril

- 1 1965 : Un journal danois déclare que tous les chiens devront obligatoirement être peints en blanc pour qu'on puisse les voir la nuit.
- 2 1999 : Une radio britannique informe que l'hymne du pays, « God Save the Queen », sera remplacé par un chant en allemand. Scandale ! Des centaines d'Anglais tombent dans le panneau et appellent la radio, furieux.
- 3 2008 : Le sélectionneur de l'équipe de football de France, Raymond Domenech, annonce sur le site de la Fédération française de football que les Bleus ne participeront pas à l'Euro parce qu'ils n'ont pas le temps.
- 4 2009 : La SNCF utilise la voix d'Homer Simpson pour lancer des annonces farfelues dans les gares. Imagine la surprise des voyageurs lorsqu'ils l'entendent dire :
« Le train en provenance d'Alaska est attendu voie lactée. Attention aux ours à la bordure du quai. »

Rébus

jeu

Comme tu le sais maintenant si tu as bien lu l'article, les Portugais fêtent eux aussi le 1^{er} avril en se racontant des blagues. Mais sais-tu qu'ils ne se collent pas des poissons dans le dos ? Si tu parviens à déchiffrer ce rébus, tu sauras ce qu'ils se jettent à la figure pour se faire des farces !



Solution page 47.